

# 18

DE OCTUBRE

TERCER SÁBADO



### Objetivo

Estudiar los monumentos conmemorativos en la Biblia y su importancia para los seres humanos

### Resultado

Una iglesia que recuerda las maravillas de Dios y los momentos importantes de la experiencia cristiana

### Proyecto misionero de las clases

«Recordando sus beneficios»

### Énfasis del Nuevo Horizonte

Inversión

# SEÑALES PARA RECORDAR

**Tema:** Monumentos conmemorativos en la Biblia

## Al director

Este programa tiene el modelo de un panel o mesa redonda. Prepare un espacio en la plataforma para los participantes. Si no cuenta con todos los participantes sugeridos en el programa, redúzcalos a la cantidad con la que cuenta en su iglesia local.

## Sugerencias

- ✓ Decore la plataforma (y/o la iglesia) con memoriales bíblicos (piedras, altares, arco iris, cruz, etcétera).
- ✓ Invite a los hermanos a llegar temprano y tomarse una foto con un miembro de su clase de Escuela Sabática para crear un álbum de recuerdo de la Escuela Sabática. Puede hacer esta sugerencia previamente y colocar el álbum en la entrada para que los miembros lo firmen hoy.
- ✓ Regale un *souvenir* con forma de monumento bíblico conmemorativo (ver p. 56).



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

## Apertura y parte central

### Introducción (director del programa)

¿Alguna vez has pasado por un lugar y algo —una piedra, una cruz, una placa— te motivó a tomarte una foto? Los monumentos están por todos lados: en plazas, montañas, museos, cementerios. Pero no están ahí solo para decorar. Están ahí para hablar, aunque no tengan boca. Nos dicen: «Algo importante ocurrió aquí. No lo olvides».

Dios sabe que somos propensos al olvido. Por eso, a lo largo de la historia bíblica, él mismo ha establecido monumentos para que su pueblo recuerde quién es él, lo que ha hecho y lo que espera de nosotros. Pero no solo Dios ha levantado señales en el camino. También los seres humanos han erigido sus propios recordatorios.

En el programa de hoy vamos a explorar varios monumentos levantados por Dios y los vamos a relacionar con monumentos que los seres humanos colocaron. Algunos se parecen, otros se contrastan. Pero en cada par de monumentos descubriremos una verdad espiritual que nos desafía: ¿estamos recordando a Dios como deberíamos? ¿Qué tipo de monumentos estamos levantando nosotros?

### Himno

**Moderador:** Feliz sábado, iglesia. Para este interesante tema de las «Señales para recordar» Me acompañan varias personas que estarán presentando relaciones entre señales que Dios nos ha dejado y otras que ha colocado el ser humano. Comenzamos con usted, Panelista 1 (*Llámelo por su nombre*).

**Panelista 1:** Personalmente veo una relación interesante entre la institución del sábado y la piedra que erigió Jacob cuando huía de Esaú. El sábado fue instituido por Dios como memorial de la creación, un día apartado para recordar que él es nuestro Creador y Sustentador. Jacob, en su huida, tuvo un encuentro con Dios y erigió una piedra como señal de que ese lugar era «casa de Dios». Ambos monumentos marcan un espacio y un tiempo donde lo divino interrumpe lo humano. El sábado, como la piedra de Jacob, es una invitación a detenernos y reconocer que Dios sigue presente, aún en medio del desierto. Con esa certeza podemos cantar el himno 392, *Hay quien vela mis pisadas*.

### Lectura bíblica y oración

**Moderador:** Muy interesante esa relación entre el sábado y la piedra de Jacob. Ahora ¿qué caso puede contarlos usted, Panelista 2? (*Llámelo por su nombre*).

**Panelista 2:** Veo una interesante relación entre la señal del arco iris y las doce piedras colocadas al cruzar el Jordán. Dios puso el arco iris como una señal de su promesa de no destruir más la tierra por agua. Josué, al cruzar el Jordán, mandó a tomar doce piedras para recordar que Dios abrió el río ante el pueblo. Ambos monumentos celebran una salvación sobrenatural. Mientras el arco iris nos recuerda que Dios retiene su juicio por gracia, las piedras del Jordán nos recuerdan que él abre caminos donde no hay. Uno apunta al cielo, el otro a la tierra; ambos invitan a confiar en un Dios que salva. ¿Estamos registrando nuestras propias «piedras» de liberación? Leamos en nuestras biblias Salmo 103: 2 (*leer*).

Oremos de rodillas a nuestro Dios para que siempre nos ayude a recordar sus bendiciones.

### Bienvenida y música especial

**Moderador:** Tenemos otra interesante comparación entre señales divinas y humanas en la Biblia. ¿Nos puede decir cuál es, panelista 3?

**Panelista 3:** En el Edén, Dios colocó el árbol de la vida como símbolo de la vida eterna bajo su cuidado. Después del diluvio, Noé construyó un altar para agradecer que su vida fue preservada. El árbol era un regalo constante de vida; el altar, una respuesta de gratitud. Ambos representan la conexión entre Dios y la vida, pero mientras el árbol ofrecía vida sin muerte, el altar recuerda que ahora la vida viene a través del sacrificio. Cada

uno de los que estamos adorando a Dios hoy también tiene esperanza de vida eterna a través de Jesús. Por eso le damos a todos una bienvenida sincera y muy especial.

**Moderador:** Hagamos esta bienvenida mucho más especial invitando a \_\_\_\_\_ a tener una alabanza a nuestro Dios..

## Panorama global

*(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)*

**Proyecto misionero:** «Recordando sus beneficios»

*¿Qué maneras prácticas puedes sugerir en tu clase para prevenir el olvido espiritual, tanto a nivel individual como como iglesia? Aunque es importante tener una relación continua y dinámica con Dios, y no basar toda nuestra experiencia cristiana en vivencias poderosas del pasado, ¿cómo podemos usar esas experiencias como recordatorios de cómo Dios ha obrado en nuestras vidas?*

Como clase, hagan una colección de testimonios de la historia de la Iglesia (Por ejemplo, cómo se consiguió el terreno, cómo se hizo algún anexo, cómo se superó una crisis, etc.). Luego, planteen cómo los problemas actuales deben enfrentarse conforme a esa experiencia.

**Nota:** Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

## Relato misionero

*(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).*

**Moderador:** ¿Qué puede decirnos usted, Panelista 4, sobre otras señales bíblicas?

**Panelista 4:** Hay una curiosa relación entre la ley de Dios y el Purim. Dios escribió con su dedo los Diez Mandamientos, estableciendo principios eternos. En contraste, Ester y Mardoqueo instituyeron Purim como recordatorio de la salvación del pueblo judío. Las tablas apuntan a una moral universal dada por Dios; Purim celebra una liberación nacional puntual. Ambos son recordatorios poderosos: uno de lo que Dios exige, otro de lo que Dios hace por los suyos. Juntos enseñan que no solo debemos obedecer, sino también celebrar su fidelidad. ¿Guardamos memoria de lo que Dios nos ha dicho... y también de lo que ha hecho?

Pensando en esto, en este momento escucharemos el relato misionero.

## Nuevo Horizonte

**Moderador:** Nuestro último panelista también tiene una interesante perspectiva que presentar.

**Panelista 5:** El maná fue guardado en el arca como recordatorio de la provisión divina diaria en el desierto. Samuel levantó Eben-ezer diciendo: «Hasta aquí nos ayudó Jehová». El maná era un milagro cotidiano; la piedra, una declaración pública. El primero fue dado por Dios, la segunda colocada por el hombre, pero ambos declaran una misma verdad: Dios provee. A veces olvidamos lo que Dios ha hecho porque no lo conmemoramos. ¿Estamos levantando nuestras propias «Eben-ezer» o dejamos que el recuerdo de sus provisiones se lo lleve el viento? Damos paso al *Nuevo Horizonte* de este sábado.

## División en clases

### Informe secretarial

**Moderador:** Hoy hemos visto grandes hitos de Dios en diferentes momentos de la historia bíblica, que llevaron a los seres humanos a establecer señales conmemorativas. Vimos también marcas que Dios ha dejado en la his-

toría como evidencias de su amor y misericordia. Ahora veremos cómo estamos en nuestro estudio y crecimiento espiritual con el informe secretarial.

## Tiempo de la lección

Esta semana estuvimos estudiando «Recordativos de gracia», el estudio de monumentos en el libro de Josué.

## Clausura del programa

*El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.*

## Club de Lectura

Seguimos disfrutando y aprendiendo del **Club de Lectura** mediante el libro *Ser líder hoy: 50 principios atemporales para un buen liderazgo*. Esta semana estudiaremos los **capítulos 9-12**. Veremos los principios de creencia, deferencia, dependencia de Dios y determinación en el liderazgo cristiano. ¡No dejes de participar!

## Conclusión

Los monumentos divinos no se oxidan ni se borran con el tiempo. El sábado sigue marcando cada semana. El arco iris sigue dibujándose en el cielo. La cruz sigue siendo el centro de nuestra fe. Pero la gran pregunta es: ¿qué señales estamos dejando nosotros?

Quizás no pongamos piedras en el camino ni edifiquemos altares. Pero nuestras decisiones, nuestras palabras y nuestras prioridades son también monumentos, que hablan de lo que valoramos y de a quién servimos.

Que al ver lo que Dios ha hecho —y sigue haciendo— decidamos, como Samuel, levantar nuestra propia «Eben-ezer», diciendo con convicción: «Hasta aquí nos ayudó Jehová». Y que cada día, en nuestras acciones, pongamos señales que apunten al cielo.

**Himno final:** 287, *Rey de mi vida*.

**Oración final.**